

TABLA DE Contenido

Reflexiones Sobre Violencia de Pareja y Relaciones de Género

INTRODUCCIÓN

I. REFLEXIONES SOBRE EL CONCEPTO DE GÉNERO

Las relaciones de género están sustentadas en imaginarios sociales

La identidad de género se aprehende con la socialización

En las instituciones sociales se reproducen las relaciones de género y el poder patriarcal

Autorreflexión

Diccionario

II. HISTORIA, LEGISLACIÓN Y VIOLENCIA CONYUGAL

La violencia conyugal como tradición histórica

Logros en la igualdad jurídica y ciudadana de la mujer

Proceso de secularización de la sociedad y la familia

Avances institucionales contra la violencia intrafamiliar y conyugal

Autorreflexión

III. FAMILIA, PAREJA Y VIOLENCIA CONYUGAL

FAMILIA

La familia es una institución histórica

En la familia se reproducen relaciones de poder

La familia es un espacio afectivo por excelencia

La familia es una instancia socializadora indispensable para la vida social

En Colombia existen familias, no La Familia

RELACIONES DE PAREJA

Relaciones de pareja tradicionales

Hacia la democratización de las relaciones de pareja

Dinámica de las relaciones de pareja

Derechos Humanos de las parejas

Autorreflexión

Diccionario

IV. VIOLENCIA DE PAREJA: TIPOLOGÍA, CARACTERÍSTICAS E IMPACTO EN LA SOCIEDAD

Conflicto y violencia en las relaciones de pareja

¿Cuál es la magnitud de la problemática de la violencia conyugal?

Violencia física en la pareja

Violencia sexual: Otra forma de violencia conyugal

Violencia psicológica: La más oculta de las agresiones en la pareja

¿Por qué se produce y mantiene la violencia conyugal?

Ciclo de la violencia de pareja

¿Qué consecuencias tiene la violencia conyugal sobre la pareja, principalmente so sobre las mujeres?

Autorreflexión

Diccionario

V. IMAGINARIOS Y PREJUICIOS SOCIALES ACERCA DE LA VIOLENCIA CONYUGAL

“La ropa sucia se lava en casa”

“Si la mujer la maltrata su marido es porque algo habrá hecho”

“Porque te quiero te aporrio”

“A las mujeres les gusta que les peguen”

“La mujeres golpeadas son masoquistas”

“Si ésta tiene hijos, debe pensar primero en ellos y es preferible que se quede con él”

“Una mujer solamente es maltratada cuando el hombre tiene un problema específico”

“El hombre tiene el derecho a maltratar a su esposa: para eso es su marido”

“La violencia conyugal es un problema que sólo se presenta en los estratos bajos”

“Lo más importante es preservar la unidad familiar”

“Si él es único que trabaja, no se puede hacer nada”

“Las violaciones se cometen en lugares oscuros y apartados” y “Es imposible que una mujer sea violada por su marido”

“Si una mujer dice NO, quiere decir SÍ”

VI. RECOMENDACIONES PARA LA ATENCIÓN DE PAREJAS EN SITUACIÓN DE VIOLENCIA CONYUGAL

TALLERES DE AUTOFORMACIÓN SOBRE LA VIOLENCIA DE PAREJA Y RELACIONES DE GÉNERO